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EDITORIAL ELEIÇÕES AUTÁRQUICAS 2009 

O acto eleitoral de 11 de 
Outubro decorreu com toda a 

Povo VOTOIJ NA CONTINIJIDADE 

PORTUGAL 
Esposende 

serenidade. O povo escolheu as JOÃO CEPA ELEITO PARA O ÚLTIMO MANDATO MANUEL CADETE PRESIDENTE DA JUNTA 
pessoas que, no seu entender, 
podem dar melhor resposta à 
solução dos seus problemas e 
contribuir para uma melhor 
qualidade de vida e de bem
estar, longe das promessas 
parolas que muitas vezes se 
fazem. Esta opção foi, ainda, 
um prémio para aqueles que 
têm dado grande parte do seu 
tempo à defesa das causas 
comuns e do progresso da sua 
terra. 

O povo do concelho optou 
pela continuidade apesar da 
poeira que tantas vezes foi 
levantada durante os comícios 
e arruadas. #=================================== 

Aos eleitos compete, agora, 
dar o melhor de si em prol das 
suas gentes, porque apesar de, 
muitas vezes, não o demons
trar publicamente, o povo 
sabe dar respostas certeiras e 
correctas a quem se augura 
estar acima do povo e da sua 
sagrada vontade. O voto ain
da é a arma do povo. Bom 
mandato. 

ODirecfor 
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A Delegação Portuguesa presente no V Encontro da Vida, em 
Badajoz, Espanha. 

A União dos Dadores de Sangue de Portugal, a 
Associação Humanitária dos Dadores de Sangue de 
Esposende e a Barcelos Solidário - Benemérita 
Associação Humanitária dos Dadores de Sangue do 
Concelho de Barcelos participaram no passado dia 
24 de Outubro no V Encontro pela Vida que se reali
zou em Badajoz, Espanha. 

A comitiva foi liderada pelo, Eng.º Adelino Mar
ques, presidente da Direcção dos Dadores de San
gue de Esposende e um dos maiores dinamizado
res da dádiva no distrito de Braga. 

A jornada de trabalho constou de conferências 
científicas por médicos especialistas de transplante 
de órgãos como o coração, o rim, o fígado e os pul
mões e a necessidade do uso do sangue em trau
matologia, entre outros, de actividades lúdicas e de 
animação, para além de uma recolha de sangue e 
da celebração do Dia Regional do Dador de Sangue 
da Extremadura, em que foram galardoados vários 
dadores de sangue de Badajoz, Llerena e Navalmo
ral de la Mata, os quais contribuíram com várias 
dezenas de dádivas de sangue ao longo da vida. As 
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distinções foram 
entregues por pes
soas transplanta
das, o que tornou a 
cerimónia muito 
comovente, mas 
carregada de muita 
alegria. A presença 
da comitiva portu
guesa deve-se à 
geminação existen
te entre os Dadores 
de Sangue de Espo
sende e de Naval
moral de la Mata, a 
qual "está a dar fru-
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Resultados das Eleições Autárquicas 

O presidente da Junta, Manuel Cadete, festejou a vitória após a contagem 
dos votos, alcançando o melhor resultado. 

Os resultados das eleições autárquicas que se realiza
ram no dia 11 de Outubro foram históricos tanto para a 
freguesia de Mar como ao nível do concelho. Manuel 
Cadete vai continuar a presidir à Junta de Freguesia e 
João Cepa vai continuar a liderar a Câmara Municipal. 

Os números falam por si. Para a Assembleia de Mar, o 
PSD obteve um resultado "excelente", o que lhe permitiu 
o aumento do número de votos, apesar de muitos eleito
res se encontrarem fora do país. Com esta votação con
quista mais um lugar no respectivo órgão autárquico, con
tabilizando, no actual mandato, sete eleitos. 

Derrotada em toda a linha foi a candidatura da CDU, 
cujo lema "Rumo à vitória", afinal, não passou de um fra
casso. Por um lado porque a lista era constituída em gran
de parte por elementos do Partido Socialista e por outro 
porque alguém contava mesmo com a conquista da Junta, 
ao falar de "ruptura política". 

Continua p. 3 

AGRADECIMENTO 
DAMIÃO VAZ SALEIRO DE LIMA 

A Família vem, por este único meio, 
agradecer a todas as pessoas que assis
tiram ao funeral do saudoso extinto 
DAMIÃO VAZ SALEIRO DE LIMA, 
assim como àquelas pessoas que parti
ciparam na Missa de 7° Dia e que lhe 
manifestaram o seu pesar neste momen
to de dor. 

Mar, 2009.10.31 

A Família 
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Resultados das Eleições 
Continuação p. 2 

João Cepa arrasou os restantes candidatos. Para além de 
conquistar 1500 votos ao PS, aumentou os vereadores 
para cinco e limitou o PS a apenas um vereador. O CDS-PP 
manteve o seu vereador. 

Mesmo na vizinha freguesia de Marinhas, ao nível da 
Assembleia de Freguesia, aconteceu uma verdadeira heca
tombe eleitoral (prevista) com a mudança de camisola rosa 
(Losa Esteves) para laranja, (Aurélio Neiva). 

Em termos de votação, pode-se afirmar que dos 1240 
inscritos, compareceram ao acto eleitoral para a Assem
bleia de Freguesia de Mar, 779 eleitores, os quais foram 
assim distribuídos pelas duas listas concorrentes: PSD -
535 votos; CDU - 194. Brancos - 37 e Nulos - 13. 

Com estes resultados, o PSD conseguiu eleger para a 
Assembleia de Freguesia 7 elementos, enquanto a CDU 
apenas elegeu 2. Foram eleitos pelo PSD: Alfredo de Jesus 
dos Santos Cepa, Susana Maria Cepa Martins, Manuel 
Lima de Abreu, José António Sampaio Brás Lima, Sandra 
Cristina Freitas Viana Claro, José Carqueijó dos Santos e 
Pedro Manuel Ribeiro Pereira. Pela CDU: Anabela Martins 
Laranjeira e José Manuel Cepa Pires Carneiro. 

Para a Câmara Municipal, a votação deu de novo a maio
ria à lista do PSD, encabeçada por João Cepa. Com 501 
votos no PSD, seguiu-se o PS, com 124, o CDS-PP, com 62, 
a CDU, com 52, o BE, com 11 e o PPM, com 1 voto. Bran
cos - 14; Nulos - 14. E como no município o PSD foi a lista 
mais votada e retirou grande quantidade de votos aos 
socialistas, que foram os grandes derrotados, o PSD elegeu 
5 vereadores, enquanto o PS e CDS-PP apenas com 1. 

Para a Assembleia Municipal, os resultados de Mar tam
bém não deixaram margens para dúvidas e estiveram em 
consonância com os do concelho que deu a vitória ao PSD. 

Assim, o PSD obteve 481; o PS - 119; a CDU - 69; o CDS
pp - 62 e o BE - 15. Brancos - 21; Nulos - 12. 

O Dr. Maranhão Peixoto foi eleito para a Assembleia 
Municipal. 

T. F. :M.A. 

novo Eaeculffi de llar 
Após a tomada de posse da nova Assembleia de Fregue

sia, em 23 de Outubro, o executivo passou a ser constituí
do pelos seguintes elementos: António Manuel Amorim dos 
Santos (Cadete), (Presidente); Alfredo de Jesus dos Santos 
Cepa, (Secretário) e Susana Maria Cepa Martins, 
(Tesoureiro). 

Com esta eleição, entraram para os lugares vagos da 
Assembleia de Freguesia de Mar os eleitos Elisabete Viana 
da Silva e António Maria Miranda Neves. 

====================: 
ANTÓNIO MANUEL AMORIM DOS SANTOS, de 51 anos de 
idade, casado, construtor cívil, natural e residente em S. 
Bartolomeu do Mar, Esposende, continua como presidente 
da Junta, cargo que passou a ocupar em Janeiro passado 
,......------------, após renúncia, por motivos 

Nota: Os artigos assinados são da 
inteira responsabilidade dos seus auto- de saúde, do decano autár-
res. quico Abílio Cerqueira. 
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Mal foram afixados os resultados eleitorais, os dois 
cabeças de lista, Manuel Cadete, do PSD e Anabela 
Laranjeira, da CDU, deixaram ao "Brisa de Mar" os res
pectivos comentários face à votação alcançada nas 
urnas, para a Assembleia de Freguesia. 

Manuel Cadete: 
"Estes resultados foram muito bons. Foi uma 

maravilha. Já estávamos à espera destes resulta
dos. Foi pena a abstenção ter sido tão elevada 
porque se tivessem vindo mais pessoas por cer
to tínhamos mais votos, sem dúvida. 

Estava à espera deste resultado pelo trabalho 
que desenvolvemos e pela campanha positiva 
que fizemos. 

Quero agradecer ao povo de Mar que confiou 
em nós. Só prometo trabalho, muito trabalho, 
para resolver os problemas da freguesia e 
melhorar a qualidade de vida das pessoas. 

Ficamos muito contentes com este resultado 
que nos permitiu aumentar o número de eleitos 
na Assembleia de freguesia." 

Anabela Laranjeira: 
"É uma votação muito positiva. Estamos con

tentes. É a primeira vez que temos aqui uma 
lista e as pessoas não tiveram medo de dar um 
voto de confiança à CDU. Com esta votação 
teremos certamente eleitos na Assembleia de 
Freguesia que farão o trabalho que a CDU íem 
praticado em outras juntas e assembleias que é 
um trabalho de defesa das populações, de ouvir 
as necessidades que existem na nossa terra, 
transmiti-las na Assembleia e pugnar por elas e 
apoiar a luta das populações por aquilo que elas 
necessitam. 

As nossas perspectivas era ter uma votação 
que nos permitisse ter eleitos na Assembleia de 
Freguesia. Estávamos a contar com a votação 
que o povo decidisse. Não tínhamos perspecti
vas a nível quantitativo. Estávamos a contar ele
ger alguém da lista para a Assembleia." 

M . A. 
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Noticiário Relil!ioso Pelo Pároco de Mar 

TODOS OS SANTOS e 
FIÉIS DEFUNTOS 

Neste princípio de Novembro comemora

mos os dias de Todos os Santos e Fiéis 
Defuntos. Santo é quem, neste mundo, se 

purifica de máculas na alma e goza de paz 
de espírito. Quantos que, no recôndito da 
sua vida, subjectivamente, acham sempre 

momentos aprazíveis de felicidade comuni
cativa, incompreensível para quem só vive 
para o exterior, com aparências irredutíveis 

à realidade humana. Os santos, ignorados 
no mundo em que viveram, hoje brilham 
nas incomensuráveis alturas da felicidade. 

agnosticismo dialéctico. E são estas as Aprendamos a ser santos, pois os gran

altas intelectualidades a quem tanto exalta- des do mundo acabam por ser esquecidos, 

mos? Louvemos pessoas com valor positi- quando não amaldiçoados, mesmo por 
vo e não mediocridades imbuídas de fúria aqueles que os exaltam, enquanto que, 
demagógica. É notória a acção camuflada 
de certos grupos contra Deus e a religião, 

apropriando-se das virtudes cristãs subja
centes ao Evangelho, procurando abusiva
mente conquistar a sociedade com meios 

alheios. Todavia, pela influência nefasta 
destes detractores, muitos abandonam a fé 
e associam-se a esses bandos declarada

mente anti-clericais. Porque razão os maus 
se incomodam tanto com os bons? Tudo 
isto pode contribuir providencialmente para 

que, os que são vítimas dessas traições 

dos santos ninguém poderá dizer mal. 

BAPTISMOS 

No dia 28 de Setembro, foi baptizado Diogo 
Manuel Enes Figueiredo, nascido em 
15.02.2006, na freguesia de Torrados, conce
lho de Felgueiras, adoptado por Paulo Jorge 
Saleiro Maranhão e Maria Helena Cerqueira 
Enes Figueiredo, residentes na Rua da Lage. 

Fiéis à igreja, nela encontraram ânimo, humanas, se tomem maiores santos aos 
vontade e apoio para se realizarem nas olhos de Deus. 

No dia 3 de Outubro, foi baptizada Ísis Mara
nhão Brás, filha de José Carlos Alves Brás e 
de Marisa Gomes Maranhão Brás, residentes 
na Rua P. Almeida, de Belinho. 

PEDITÓRIO 
subtilezas da verdade. Confiando nela, não 
foram decepcionados e hoje gozam o fruto 
da sua fé. 

Quantos, vítimas de satânicas persegui
ções por serem santos, bons e justos, des

pojando-se de efémeros atractivos munda
nos, hoje rejubilam pelas retumbantes vitó
rias alcançadas sobre os seus inimigos. 

Esses hostis personagens, com grande 
projecção social, vencidos pela incompe
tência da sua razão e consciência que os 
orienta, hoje reagem desesperadamente 
contra a Igreja a quem, recorrendo a vexa
mes, calúnias e descrédito, pretendem 
destruir. Os ataques outrora camuflados 

hoje são directos. Negam todo o valor espi
ritual e .sobrenatural. Blasfema-se contra 

Quantos familiares nossos e amigos, se 
não gozam já da visão beatífica, para lá 
caminham. São os Fiéis Defuntos, porque 

O peditório realizado para as Missões rendeu 
216,00 Euros. 

PEDITÓRIOS E ESMOLAS 
viveram e morreram na graça de Deus, Tiraram-se as tradicionais esmolas da Con
mesmo perante as dificuldades da vida traria do Senhor e da Associação do Sagrado 
transformada numa cruz suportada com Coração de Jesus. Recolhidos os anuais, foram 
resignação. Neste dia visitamos o cemité- escassos os géneros oferecidos, que foram 
rio, onde recordamos com terna saudade leiloados no adro, no fim do terço, perante 
os que nos eram queridos e não podem ser insignificante aglomerado de pessoas. 

esqueci d os, sobretudo, quem nos acompa-

nhou nas tétricas amarguras da vida. 

Não nos merecerão esses Fiéis Defuntos 
um sufrágio reparador das suas faltas 
quando passaram por este mundo, por 

tudo quanto nos ajudaram e lhes devemos 
por gratidão? Naturalmente que isto só tem 
sentido para quem acredita na vida eterna 

,-------------------------------
COLABORAÇÃO 

Deus a quem insultam e negam. Ora, se e nã.o para quem nega a Deu~ e a vida 
Deus não existe, como dizem, como pode para além da morte, de quem nada há a 

ser insultado com os piores atributos? esperar, a não ser o abandono e a ingrati
Pobres mentalidades, fruto do contraditório dão. 

Continuamos a receber apoio para as des
pesas do correio do "Brisa de Mar", por par
te dos nossos amigos, a quem agradecemos. 
Hoje registamos os nomes da Prof.ª Fernan
da Cunha, 5 Euros e lntermarché - Âncora, 
100 E. 

Apelamos a todos os assinantes a oferta de 
um contributo, mesmo pequeno, para auxi
liar nas despesas com o envio pelos Cor
reios. 

Cabeleireira e Depilação 
CONCEIÇÃO MARAN H ÃO 

(UNISEXO) 

D E T rncA-FErRA A S .>.sAoo 

9h30 às 1 2h00 - 14h00 à s 19 h00 

Te!. 25387106 8 - Tim. 966847390 
Es trad a N a cion a l 13 

S . BARTO LOMEU DO MAR 

(Serv iço ao Dom ic ilio 1 Lar es de Idosos) 
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V Encontro pela Vida 
Continuação p. 2 

tos", segundo referiu o presidente da Associação de Dadores de 
Sangue de Esposende, Adelino Marques. E continuou: "foi com 
agrado" verificar que o trabalho desenvolvido pela Associação de 
Dadores de Esposende é "reconhecido" pelas associações do país 
vizinho. Neste sentido, está já agendada para o próximo dia 24 de 
Abril, a geminação de Esposende com a congénere de Toledo. A 
assinatura desta geminação em Esposende está programada para 
o princípio do próximo ano. 

Adelino Marques considerou a participação nesta actividade 
como "muito positiva e interessante". Isto porque constituiu para 
os Dadores de Portugal uma oportunidade de contactar com Dado
res do país vizinho e com "outras propostas e experiências", tenso 
salientado a capacidade de resposta da Espanha em termos de 
doação de órgãos como o coração, o fígado, rim ou pulmões. 

T. e F. : M. Azevedo 

Desporto - andebol fetninino 
CAMPEONATO NACIONAL DA 1ª DIVISÃO 

SENIORES 

A Juventude de Mar continua a ser a equipa sensação da 1ª Divisão, dada 
a regularidade com que se tem batido. Depois de quatro vitórias consecutivas 
e que permitiram à equipa da beira-mar a liderança indiscutível, sucedeu-se 
uma derrota, não pela falta de empenho, mas porque a finalização não fun
cionou, como se verificou no último jogo em casa. 

Mesmo assim, a Juve Mar tem dado boa conta do recado e vai continuar a 
brilhar neste difícil campeonato da 1 ª Divisão nacional. 

Resultados: Palmilheira, 28 - Juve Mar, 32; Juve Mar, 25 - Alavarium, 24; 
Salgueiros, 25 - Juve Mar, 37; Juve Mar, 31 - Santa Joana, 41 

INICIADAS 
As iniciadas não tiveram sorte na deslocação a Vila Nova de Gaia, onde 

defrontaram o Almeida Garrett. A 30 segundos do fim do jogo as Minhotas 
ganhavam por um golo e, inexplicavelmente, consentiram o empate e ofere
ceram a vitória às adversárias na última jogada do encontro. 

Resultado: Almeida Garrett, 29 - Juve Mar, 28 

TERESA SANTOS NA SELECÇÃO NACIONAL · 

A atleta da Juventude de Mar, Teresa Santos, foi convocada, mais uma 
vez, pela Federação de Andebol de Portugal, para o estágio da selecção 
nacional de Juniores 'A", que decorreu entre 14 e 18 de Outubro, na cidade 

" · de Pinhel. 

TAÇA ABERTURA ASSOCIAÇÃO DE ANDEBOL DE BRAGA 
INFANTIS 

As Infantis não foram felizes ante a equipa do Maiastars e averbaram uma 
derrota pela margem de cinco golos, na disputa da Taça Abertura da AssC:. 
ciação de Andebol de Braga. 

Resultado: Juve Mar, 23 - Maiastras, 28. 

Mais informações em WWW.juvmar.com 

f) 11\IT!_RMJ!~Ç!!,! 
DISTRIÃNCORA - SUPERMERCADOS, LDA . 
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Este espaço nasceu, sobretudo, para valorizar tudo aquilo que é 
positivo para a nossa comunidade. Não significa que não seja, (e tem
no sido amiudadamente), um alertar de consciências em especial 
quando mexemos com a própria comunidade. É um espaço de bem
dizer, de engrandecimento, de exaltação. Queremos que continue. 

No próximo dia 15 de Novembro, a nossa comunidade vai manifestar 
a sua gratidão para com um dos seus "filhos", ao comemorar e celebrar 
as Bodas de Prata Sacerdotais do Sr. Padre Alfredo Saleiro Cardoso. 
Filho desta terra e pároco de três paróquias no Arciprestado de Fafe, o 
Padre Alfredo sempre que pode aparece em Mar para dar o seu apoio 
aos naturais: ou para presidir a um casamento ou baptizado, aniversá
rios matrimoniais, ou mesmo para partilhar a dor nos funerais .. . mas 
sobretudo marca presença num dos momentos mais altos da nossa 
Comunidade Cristã, a saber, na Romaria de S. Bartolomeu do Mar. É_ 
aqui que este jovem sacerdote dá um contributo enorme, o qual não 
sendo muito visível, é fundamental para que a procissão decorra com 
brilho, organização e com fé. 

Esta presença quase contínua no apoio à nossa comunidade justifi
ca esta simples homenagem e festa a um sacerdote dedicado, empe
nhado e pronto a servir. Vamos marcar presença na Eucaristia e atra
vés da inscrição para o almoço do domingo, dia 15 de Novembro. 

M . Azevedo 

JUNTA DE FREGUESIA 
LIMPEZA DE REGOS 

A Junta de Freguesia de Mar está a proceder à limpeza das sarge
tas, caminhos e regos de águas pluviais, quer do centro da freguesia, 
quer dos campos agrícolas, de modo a que a chuva invernal escorra 
normalmente e não danifique nada, nomeadamente a inundação dos 
campos e estragos de culturas, permitindo, ao mesmo tempo, e nos 
devidos casos a circulação de veículos e pessoas. 

De salientar que aos proprietários de terrenos confinantes com 
regos ou ribeiros compete tê-los em condições que permitam o 
escoamento normal das águas pluviais. 

CURSO DE INGLÊS 
Na Junta de Freguesia está a decorrer um curso de Inglês, às 

segundas e quartas-feiras, promovido pela Associação Comercial e 
Industrial de Esposende (ACICE). 

O curso é frequentado por 18 alunos, oriundos quase na sua totali
dade da freguesia de Mar. 

"l 
EDF EN Portugal 

Sed e: 
Rua Dr. An;ónio Când:do, 10 - 4. 0 Ar.dar 
1050-076 LISBOA 

Dire cção Técnica : 
Rua V:nte e Cinco de Abr il, 2 5 
4740-57 1 ESPOSENDE 

·Abílio Cepa Cerqueira 
CONSTRUTOR CIVIL 

O FIC INA DE C ARPINTAR IA 

T elef. 2 5 3 8 7 1 3 74 

MAR • 4740 ESPOSEN DE 
Telef . 258 9 5 9 140 • Fax 258 9 1 2 955 
Poço do Linho - E.N. 13 - Lag e 1 4910-011 ÂNCORA 
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Escuteiros em Movimento 
Continuação p. 8 . 

No final do dia de Sábado, levou-se a efeito a tomada de posse do 
novo Chefe do nosso Agrupamento para o próximo triénio 
2009/2012, e de toda a equipa que ao longo destes anos irá traba
lhar lado a lado. O ponto final no dia de Sábado foi marcado com a 
Cerimónia de Passagens e apresentação de várias peças teatrais 
preparadas pelos nossos escuteiros, sobre a vida de S. Nuno. 

No Domingo, o Agrupamento deslocou-se para Braga, para se 
juntar aos mais de 9500 Escuteiros da Região de Braga que lá se 
encontravam, para, unidos, participarmos na Eucaristia e na Abertu
ra Regional do Ano Escutista 2009/201 O. 

Durante o dia foram criadas algumas actividades, que nos permiti
ram conhecer outros agrupamentos e interagir em especial com dois: 
Balugães, do Núcleo de Barcelos e Caldas de Vizela, do Núcleo de 
Guimarães. 
Foi um fim-de-semana em festa, repleto de bons momentos. 
Ainda neste mês, no dia 1 O, os Lobitos do nosso Agrupamento, 

juntamente com mais de duas centenas de Lobitos do Núcleo Cego 
do Maio, núcleo a que pertencemos, participaram numa actividade 
anual no nosso Concelho, na Cidade de Esposende. Este tipo de 
actividade teve como objectivo principal comemorar o Dia de S. 
Francisco de Assis, Patrono dos Lobitos, proporcionando desta for
ma aos escuteiros mais pequeninos do nosso Núcleo um conheci
mento mais pormenorizado da nossa cidade, de S. Francisco e de S. 
Nuno. 

Também neste mês, dos dias 23 a 25, realizou-se no Concelho de 
Caminha, nas freguesias de Lamas do Mouro e Nossa Senhora da 
Peneda, entre outras, um Empreendimento (actividade típica de 
Pioneiros), organizado pelo Núcleo Cego do Maio, onde os Pioneiros 
do nosso Agrupamento estiveram representados. 

Esta actividade contou com a participação de dezenas de pioneiros 
do Núcleo, e ainda com muita chuva à mistura. 

A todos os Escuteiros, endereço os meus cumprimentos e votos de 
um ano escutista forte em conhecimentos e práticas escutistas. 

A todos os seus familiares, amigos e população de Mar, obrigado 
por todo o apoio. 

João Cepa 
Comunicação e Imagem 

.Assembleia ele Freguetla ele Mar 

Após a tomada de posse da nova Assembleia de 
Freguesia de Mar que decorreu no dia 23 de Outu
bro, na sede da Junta de Freguesia de Mar, a Mesa 
da Assembleia de Freguesia ficou assim constituída: 
Presidente - Manuel Lima de Abreu (que continua do 
mandato anterior), 1° Secretário - José António Sam
paio Brás Lima e 2º Secretário - Sandra Cristina Frei
tas Viana Claro, tod~s membros eleitos pelo PSD. 

À nova Assembleia de Freguesia e a todos os elei
tos desejamos um bom trabalho autárquico. 
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ncmíeIAS DA Am>OeIAçAo 

A1V~~AptJs 

01 - Nuno Filipe Laranjeira e Sá, 29 
03 - Cidália Maria Silva Afonso, 37 

- Carla Isabel Meira Capitão, 25 
06 - Dr. Manuel António Sampaio Azevedo, 53 
09 -Francine Pires Sampaio, 40 
12 - Adão Abreu Martins Cepa, 45 
17 - Carlos Manuel Saleiro Pinheiro, 52 

- Maria Cândida Abreu Sampaio, 60 
18 - Profª Maria Emília Morgado M. Martins, 53 

- Maria Isabel dos Santos Leitão, 35 
19 - Manuel Martins, 73 
20 - Piedade Laranjeira Capitão Vila-Chã, 49 

- José Sampaio Cepa Meira, 49 
- José Manuel, 64 

21 - Aurélio Valente Ferreira, 59 
24 - João Paulo Arezes Cepa, 26 
26 - Profª Dora Susana Fonseca Abreu Cepa, 37 
28 - Manuel Fernando Capitão Couto, 44 

- Profª Maria Edite Mourão Ferreira S. Azevedo, 56 
29 - António Sampaio Capitão, 38 
30 - Elísio José Afonso Faria, 34 

- Jacinto Paulo dos Santos Leitão, 37 
- José Manuel Capitão Carqueijó, 24 
- Mora Peixoto Silva, 7 anos 

A todos os aniversariantes "Brisa de Mar" deseja mui
tas felicidades e longos anos de vida. 

Dar Sangue ... Sempre 

O Instituto Português de Sangue continua a fazer a 
recolha de sangue no nosso concelho, em colaboração 
com a Associação de Dadores de Sangue de Esposende e 
apoio prestimoso de paróquias, Juntas de Freguesia e 
Associações e entidades locais. 

E porque os hospitais e clínicas necessitam de grandes 
quantidades de sangue, mesmo para as intervenções 
mais simples e ligeiras, há que continuar a dar sangue, 
pois para além de ser um gesto bonito e solidário n ão 
custa nada. 

NOVEMBRO: Dia 15 - Curvos; 22 - Palmeira de 
Faro. 

, DEZEMBRO: DIA 4 - Góios (Marinhas); 6 -
Apúlia e Rio Tinto; 13 - Gemeses e 20 - Vila Chã. 

DAR SANGUE É ... DAR VIDA. DÊ SANGUE. SEJA SOLIDÁRIO! 
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Educadora 

Sofia Sá 

Neste ano lectivo o Centro Social da Juventude de Mar tem exemplo, pintar com marcadores, fazer 
55 crianças a frequentar o ATL. 

Destas 55 crianças, 16 são do 1º ano de ensino básico. 
Aqui ficam algumas das opiniões do que elas esperam do ATL 
para este ano lectivo, visto ser a primeira vez que estão nesta 
valência: 

Tiago Pereira: - "Eu este ano gostava de dar um passeio de 
comboio com todos os meninos do A TL". 

colagem, recortar papel com as mãos e com a tesoura". 
Alberto Vale: - "Eu gostava de poder passear algumas vezes 
no autocarro do Centro". 

Carla Sofia Ribeiro: - "Quero fazer muitos desenhos''. 

Beatriz Barata: - "Eu gostaria de brincar com os jogos de 
construções que há no A TL". 

Matilde Veloso: - "Eu quero brincar com os brinquedos que Solange Lima: - "Como gosto de brincar com bonecas quero ir 
temos no ATL". muitas vezes para o quartinho que temos no ATL". 

Tiago Nunes: - "Eu quero ir para o parque". 

Hugo Vilaça: - "Eu quero fazer pinturas com lápis de cor". 

Maria Inês Viana: - "Espero trabalhar com cadernos fixes". 

Inês Santos: - "Eu gosto de copiar letras de um livro para uma 
folha; por isso quero fazer isso também no ATL". 

Mateus Soares: - "Quero fazer pinturas com lápis de cera". 

Lara Morais: - "Eu quero fazer muitas actividades, como por 

Daniela Barbosa: - "Espero fazer muitas vezes colagens, por
que gosto muito". 

Carina Lima: - "Quero aprender muitas coisas, e também 
escrever o meu nome". 
Ana Cristina Soares: - "Espero poder brincar muitas vezes na 
cozinha do ATL". 

Aritson: - "Quero brincar muito no ATL ". 

CÂMARA E ASSEMBLEIA MUNICIPAIS TOMAM POSSE 

Foto Arquivo 

João Cepa aproveitou o discurso de tomada de posse do 
novo executivo camarário que decorreu no Salão Nobre 
dos Paços do Município, no dia 26 de Outubro, para agra
decer publicamente aos esposendenses a confiança políti
ca expressa na votação do passado dia 11 de Outubro 
apontando o "rigor e contenção" como fundamentais nos 
próximos 4 anos e mencionando que o trabalho assentará 
em vectores como o dinamismo, transparência, seriedade 
e rigor. " 

Apontou o futuro baseado numa nova etapa de desenvol
vimento, com novos desafios e novas metas. 

O edil esposendense manifestou o desejo de que o pre
sente mandato seja o arranque para um novo ciclo político 
em Esposende, sobretudo quanto à forma de fazer e de 
estar na política. Pediu, assim, uma oposição mais cons
trutiva, ~ais participativa, mais respeitadora e mais dialo
gante. A população deixou o desafio para ser cada vez 

mais ambiciosa e reivin
dicativa. Por fim , João 
Cepa agradeceu a pres
tação de todos quantos 
agora cessaram funções 
autárquicas. 

Tomou posse o verea
dor Pedro Tiago Mara
nhão, eleito pelo PS, 
dado o cabeça de lista 
João Nunes ter renuncia
do ao mandato. 

Após a tomada de pos
se da Câmara seguiu-se 
a da Assembleia Munici
pal de Esposende, órgão 
que integra 21 membros 
eleitos, 13 membros do 

PSD, 4 do PS, 3 do CDS-PP e 1 da CDU, e os 15 presi
dentes de Junta de Freguesia do concelho (10 eleitos pelo 
PSD, 3 independentes apoiados pelo PSD e 2 eleitos pelo 
PS). A Assembleia Municipal continua sob a presidência 
de António Couto dos Santos que alertou para a "enorme 
responsabilidade" dos membros deste órgão, desde logo a 
de "dignificar a democracia" lembrando que as posições 
políticas não se devem sobrepor aos interesses do Municí
pio. E a terminar referiu que a Assembleia "como órgão 
máximo ao nível político tem que saber ouvir as pessoas, 
tem que estar em contacto com os eleitores". 

De referir que um dos membros eleitos da Assembleia 
Municipal de Esposende é o nosso conterrâneo (e vetera
no nestas andanças), António Maranhão Peixoto. 

M. Azevedo 
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CANTINHO DO JARDIM 
O Centro Social de Mar é constituído por três valên

cias: Creche, Jardim-de-Infância e ATL. A valência que 
irei apresentar é a da Creche. Esta é constituída pela 
Sala dos Bebés, a Sala de 1 ano e a Sala dos 2 anos. 

Neste artigo apenas farei referência à Sala dos 
Bebés. É frequentada por "fofinhos" desde os 4 aos 12 
meses de idade. Apresenta como funcionárias a educa
dora Bernardete e as auxiliares Olívia e a Elisabete. 

A Creche é de extrema importância já que possibil ita 
que o bebé frequente um espaço seguro, pedagógico e 
potenciador do seu desenvolvimento efectivo. É um 
local onde o bebé tem de ser envolvido por uma atmos
fera de ternura, de carinho e de atenção individual. 
Em casa e, também devido à sua personalidade, cada 
um adquire ritmos próprios que têm de ser respeitados 
na.Creche, para que o bebé não se sinta numa casa de 
estranhos. Daí um dos princípios fundamentais ser o de 
privilegiar a relação afectiva com os bebés em interac
ção com todos os seus agentes educativos (pais/ 
família/educadora/auxiliares). É essencial que estes 
tenham sempre presentes a ideia de prolongamento e 

S. Bartolomeu do Mar 
15 de Novembro de 2009 

Programa 
11 :OOh Missa 
12:30h Sessão d e c umprimentos 
13:00h Almoço / Convívio 

Organização e Colaboração: 
Conselho Económico Paroquial, 

Junta de Freguesia de Mar, 

Assembleia de Freguesia de Mar, 

Centro Social da Juventude de Mar, 

Confraria do Santíssimo, 

Confraria de S. Bartolomeu, 

Agrupamento 82 do Corpo Nacional de Escutas, 

Catequese de Mar, 

Confraria do Sagrado Coração de Jesus. 

Nota: Os brlhetes para o almoço/conv1v10, estão d1sponíve1s na Igreja Paroquial de Mar, Junta de Freguesia de Mar. 
Centro Social da Juventude de Mar e nos representantes das Instituições que fazem pane da orgamzação 

continuidade de cuidados e estímu
los. Tudo isto se consegue através 
da situação de brincadeira que leva 
o bebé a aprender a ter maior cons- Educadora 

Ciência de si próprio, desenvolvendo B ernardete E nes 

a linguagem, a compreensão, a 
capacidade de atenção, a autonomia e a criat ividade. 
É ao brincar que se aprende a conhecer o outro, 
a comunicar, a respeitar, a aprender. Em 
suma, é um grande objectivo contribuir 
para o crescimento do bebé e das suas capacidades e 
potencialidades. Tornando-o cada vez mais autónomo, 
nas suas decisões e tarefas. O objectivo é educar pela 
afectividade tornando esta a base de todas as acções 
educativas. É importante privilegiar a individualidade 
de cada bebé estimulando sempre o seu desenvolvi
mento progressivo e harmonioso. 

Esta é uma Sala muito especial em que a linguagem 
dos afectos e o bem-estar dos bebés é a base de todo 
o trabalho pedagógico. 

ESCUTEIROS EM MOVIMENTO 

Sob o tema "Em busca de S. Nuno", decorreu nos dias 
3 e 4 de Outubro, em S. Bartolomeu do Mar, Esposende, 
uma actividade organizada pelo Agrupamento 82, dos 
Escuteiros de Mar, a qual teve como objectivo procurar 
conhecer melhor o padroeiro S. Nuno, com o intuito de ao 
longo do ano ser lembrado com mais ênfase. 

Os Escuteiros de S. Bartolomeu do Mar participaram na A ber
tura Regional do A no E scutista, em B raga. 

Esta actividade que se realizou na Sede dos Escuteiros 
e pelos espaços da freguesia, iniciou-se com uma tarefa 
comum para todo o Agrupamento 82. Ao longo do dia rea
lizaram-se as restantes actividades por secções, com o 
objectivo de preparar a Abertura Regional do Ano Escutis
ta 2009/2010, que decorreu em Braga. 

Continua p . 6 


